



## Diskussionsvorschlag 5:

# Märchen und Legenden

Die Märchen und Legenden sind Teil des kulturellen Erbes eines Volkes. Aus ihnen erfährt man viel über die Traditionen, Bräuche und Wert- bzw. Moralvorstellungen einer Gesellschaft.

Wer hat nicht gebannt in langen Winternächten solchen Erzählungen gelauscht – während der Sturm immer stärker vor den Fenstern heulte? Wer hat nicht vor dem Einschlafen auf eine spannende Gute-Nacht-Geschichte gedrängelt? Und kaum wurde mit „Es war einmal...“ begonnen, als man auch schon verträumt die Augen schloss und sich ganz dem Zauber des Phantastischen überließ. Ein Leben ohne die Welt der Phantasie von Märchen und Legenden wäre traurig, trocken und langweilig.

Deshalb sollten Sie Ihrem Sprachpartner mindestens eines der Märchen oder eine der Legenden Ihres Landes bzw. Ihrer Region erzählen. Wählen Sie dafür eine Erzählung aus, die Sie gut kennen und die in Ihnen unauslöschliche Erinnerungen und Gefühle weckt, so dass Sie sie umso bewegter, spannender und genussvoller schildern können. Und bitte: es sollte nicht wieder Schneewittchen, Rotkäppchen oder Aschenputtel sein.

Erzählen Sie die Geschichte so, dass Ihr Sprachpartner sie später leicht wiedergeben kann. Und vergessen Sie Gestik und Mimik nicht, beide gehören unverzichtbar zur Kunst des Erzählens.